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Vendredi, 6e Semaine du Temps ordinaire – A 
Frère Gérard 

 
Jc 2, 14-24.26 

 

Vendredi 21 février 2014 
Anniversaire du retour à Dieu de frère Pierre-Marie  

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 

Les petits actes de charité  
sont plus agréables à Dieu  

que des belles homélies 
 
Si je crois en Christ  – est-ce possible de limiter et de confiner l'expression de ma foi ? 
 

Si, la foi habite dans mon cœur – n'est-ce pas un jaillissement de l'amour de Dieu en moi qui met 
l'accent sur autrui dans ma vie ? 
 

Si la foi habite mon coeur – n'est-ce pas à cause d'une rencontre personnel de l'amour de Dieu 
qui ne peut être restreint ni limité ? 
 

Saint Jacques nous présente aujourd'hui un appel à ne pas vivre dans une intériorité 
renfermée en elle-même. Il nous appelle à montrer notre foi en acte. Il affirme que la 
manifestation privilégiée du cœur de l`homme est montrée par des œuvres. Il établit un rapport 
fort entre la vie intérieure et la vie extérieure avec la comparaison de la respiration qui donne vie 
au corps. Comme le corps a besoin de la respiration pour vivre, la foi a besoin d'agir en acte pour 
être vivante. Le don de la foi  établit une collaboration entre la grâce de Dieu et la liberté de 
l'homme. C'est la coopération de la charité. Nous sommes appelés à coopérer avec la grâce et 
l'action de Dieu dans nos vies avec toute notre volonté. C’est un appel qui demande une attitude 
d'ouverture, d'écoute, de discernement et de courage. 
 

Notre fondateur Pierre-Marie est un exemple pour nous de quelqu'un qui faisait le lien 
entre sa foi et ses actes. C’était un homme transformé par son expérience personnelle du Christ et 
qui n'était pas capable de confiner cette expérience intérieure. Sa réponse à la grâce de Dieu n'a 
pu qu’éclater. Ses oeuvres sont grandes parce qu’il a coopéré avec la grâce de Dieu avec toute sa 
volonté. Il a eu le courage de mettre en acte un appel qui se présentait à lui dans la foi. Et 
combien la foi l’a soutenu dans l'aventure de dire oui à Dieu. Oui, l'oeuvre est grande, mais 
rendue possible par sa foi.  

Nous avons le même appel à coopérer avec la grâce de Dieu en nous. Peut-être notre 
coopération avec la grâce de Dieu ne fait pas de grandes œuvres. Peut-être nos œuvres de charité 
sont plutôt cachées et ne sont pas faites avec des actes éclatants. Les œuvres de charité ne 
perdent pas leur valeur parce qu’elles semblent petites. La charité peut éclater par sa simplicité. 

La première foi que j'ai donné un injection de médicament à Pierre Marie avec mes mains 
tremblantes, il m'a regardé avec une sourire malgré la douleur que je lui ai infligé et il m’a dit 
que ce sont les petits actes de charité comme celui-ci qui sont beaucoup plus agréables à Dieu 
que des belles homélies. Merci Pierre-Marie. C'est compris. 
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